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Concejo porteño aprobó 
polémica ordenanza sobre 
comercio ambulante 
Normativa, que no logró convencer del todo a los gremios, obligará, 
entre otras cosas, a capacitarse y a no vender lo mismo que 
los locales establecidos dentro de una misma cuadra. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpod 

uego de establecerse 
L diversas mesas de tra- 

bajo y escuchar a los 
distintos gremios del co- 
mercio establecido que 
existen en Valparaíso, el 
Concejo Municipal porte- 
ño aprobó este jueves, en 
una sesión extraordinaria, 
la polémica ordenanza so- 
bre comercio ambulante. 

Según señala la norma- 
tiva aprobada, documento 
al que pudo acceder este 
medio de comunicación, 
la administración comu- 
nal consideró algunos de 
los comentarios que reali- 
zaron desde los gremios. 

Entreellos, que quienes 
logren optar a este permi- 
so deben “estar calificados 
dentro del tramo del 40% 

de los hogares de menores 

ingresos o mayor vulnera- 
bilidad del Registro Social 

de Hogares” -y no dentro 
del 60%, como era en un 
inicio-, como también po- 
drán utilizar un espacio 
máximo autorizado de 
“1,5 metros de frente, por 
un 1,5 metros de fondo”. 

Asimismo, deberán 

asistir, de manera obliga- 
toria, “a capacitaciones 
otorgadas o promovidas 
por la municipalidad, 
orientadas a fortalecer su 
desarrollo laboral o pro- 
ductivo, mediante proce- 
sos que promuevan la for- 
malización”. 

A su vez, se les prohibi- 
rá “comercializar el mis- 

mo rubro de un comercio 
establecido dentro de la 

misma cuadra”. 
Ahora bien, el docu- 

mento, según los locata- 
rios, aún carece de clari- 
dad en algunos puntos, ta- 
les como la zonificación. 

   

DEBATE 
En medio de la acalorada 

  

CEDIDA.

NORMATIVA CREA COMISIÓN ASESORA, LA QUE EVALUARÁ LA ORDENANZA Y PROPONDRÁ MEJORAS. 

48 conversación del día de 

ayer, la alcaldesa Camila 
Nieto (FA), aseguró que la 
aprobación es “un primer 

paso para romper una 
inercia, romper algo que 
hace décadas viene suce- 
diendo en Valparaíso, que 
se desbordó”. 

Y reconoció: “Si bien no 

tenemos una zonificación 
en esta ordenanza, porque 
es muy difícil cuando tu 
entras al municipio y no 
hay ningún catastro he- 
cho delo que pasa en la ca- 
lle, quete permita identifi- 
car lo que hoy día sucede, 
es muy difícil partir y ge- 
nerar una zonificación de 
esa magnitud, pero sí tene- 
mos reglas muy claras, 
que nos va a hacer fácil, a 
ese espacio del comité, ge- 
nerar la zonificación espe- 
cífica, las cabidas por ca- 
lles y cómo vamos a repar- 
tir esos permisos”. 

En conversación con 

los gremios, hay sensacio- 
nes cruzadas. “Esta orde- 
nanza sucedió de una for- 

ma muy extraña y rápida. 
El primer borrador se hi- 
zo a puertas cerradas y 
cuando se filtró, ahí re- 

Esta ordenanza 
sucedió de una 
forma muy 
extraña y rápida. 
El primer borrador 
se hizo a puertas 
cerradas y cuando 
se filtró, ahí recién 

invitaron a los 
gremios”. 

Héctor Arancibia, 
Comercio Unido. 

cién invitaron alos distin- 
tos gremios a participar, a 
entregar observaciones. 
La verdad es que tomaron 
en consideración algunas, 
pero son las mínimas y las 
que considerábamos de 
mayor relevancia no fue- 
ron consideradas. Para 
nosotros, finalmente, se 

está legalizando lo ilegal”, 
analizó Héctor Arancibia, 

  

presidente de Comercio
Unido. 

“Nosotros exigimos, por
ejemplo, la zonificación y
no se especificó. Pedimos
cuáles iban a ser las cua-
dras específicas que iban a
estar autorizadas para este
tipo de comercio y tampo-
co se hizo. Queríamos sa-
ber cuántos permisos en to-
tal se van a entregar en la
comuna y cuántos permi-
sos por cuadras se preten-
den entregar, pero no se
nos respondió”, agregó. 

Másflexible con su pos-
tura, Patricio Veas, presi-
dente de la Cámara de Co-
mercio y Turismo de Val-
paraíso, señaló que “debe-
mos respetar las votacio-
nes y nuestra función co- 
mo Cámara es seguir fisca- 
lizando y que se cumplan 
los plazos y los tiempos de 
interpretación de la orde- 
nanza en su acción”. 

“Nosotros siempre tu- 
vimos una postura y no 
nos vamos a salir nunca de 
ella y es que la ordenanza 
sin un plan de acción y un 
cronograma de trabajo va 
a continuar siendo letra 
muerta”, añadió. O 

  

  

    
ACTIVIDAD SE REALIZARÁ EL PRÓXIMO JUEVES 5 DE JUNIO. 

Exalumnos del Eduardo 
de la Barra realizarán 
jornada de memoria 
El próximo jueves 5 de ju- 
nio, a las 12.00 horas, un 
grupo de exalumnos del li- 
ceo Eduardo dela Barra rea- 
lizará una sentida jornada 
de memoriaen el marco del 
aniversario N*163 del em- 

blemático establecimiento 
educacional de Valparaíso. 

En específico, según re- 
veló el coordinador de la 
actividad, Florencio Valen- 
zuela, con la presencia del 
ministro de Educación, Ni- 

colás Cataldo, exalumno 
del liceo; el delegado presi- 
dencial, Yanino Riquelme, 
también exalumno; el go- 
bernador regional, Rodri- 
go Mundaca, y el seremi 

de Educación, Juan Pablo 
Álvarez, los propulsores 
de la instancia colocarán 

unas “placas de memoria” 
en recuerdo y homenaje a 
liceanos, profesores y 
alumnos que “vieron con- 
culcados sus derechos du- 
rante la Dictadura”. 

“Nosotros tenemos cin- 
co compañeros exalum- 
nos que fueron ejecuta- 
dos, asesinados, partiendo 
por el expresidente Salva- 
dor Allende; él egresó del 
Eduardo de la Barra en el 
año 1925. Tenemos ade- 

más a Mario Morris, que lo 

5 
excompañeros de orga- 
nizadores fueron ejecu- 
tados en Dictadura. 
Además, hay dos dete- 
nidos desaparecidos. 

ejecutaron en Pisagua, a 
Félix Figueras, profesor de 
Historia que era exalum- 
no, a Gonzalo Muñoz y a 
Arturo Vilavella”, detalló 

el coordinador. 
“Tenemos, además, dos 

compañeros detenidos de- 

saparecidos, que son Alfre- 
do García Vega y Jaime Ló- 
pez Arellano”, agregó. 

ANIVERSARIO 
Al consultarle por la fecha 
y su relevancia, el organi- 
zador aseguró que el espa- 
cio será “parte de la sema- 
na liceana; el liceo Eduar- 
do de la Barra cumple la 
próxima semana, el día 3 
de junio, 163 años de his- 
toria y en ese marco, he- 
mos hablado con la direc- 
tora del colegio, que un día 
de esa conmemoración se 
designe como el día de la 
memoria”. 9 
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